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再降ETF通門檻
增投資選擇

基
金
界
冀

中國證監會上周公布5項資本市場對港合作措施，包括優化滬深港通機制，放寬滬深港通交易所買賣基金

（ETF）資格門檻，將最近6個月日均資產規模要求，由不低於17億元放寬至不低於5.5億元等。香港投資基

金公會認為有關措施大大鞏固香港作為基金管理中心的地位，尤其體現在ETF通上，期望未來可以全面取消

ETF平均資產管理規模要求，以更好地滿足投資者需求。基金界則期望新ETF通可增加更多投資選擇，亦看好

資金將持續回流內地ETF市場。

◆香港文匯報記者 馬翠媚

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中海
油（0883）第一季歸屬母公司淨利潤
和油氣淨產量創歷史同期新高，營業
收入同比上漲 14.1%至 1,114.68 億元
（人民幣，下同），歸屬母公司股東
淨利潤升23.7%至397.2億元。期內還
實現淨產量1.8億桶油當量，同比增長
9.9%。

油價走勢料難以預測
首席財務官王欣昨於電話會議中表
示 ， 石 油 輸 出 國 組 織 及 盟 國
（OPEC+）將額外自願減產協議延長
至第二季，這對油價會造成一定影
響，對短線油價有所支持。她引述今
年市場主流預測，油價將處於每桶80
美元以上，惟恐受到地緣政治、宏觀
經濟等外圍因素影響。
今年第一季公司桶油成本下降2.2%
至27.59美元，王欣解釋，主要涉及人
民幣貶值貢獻，但也因為匯率走勢不
明，難以估算未來成本。但她強調，
公司會扎實推進提質增效升級行動，

並通過技術創新方式，努力將桶油成
本維持於同行中的較低水平。前3個
月，公司平均實現價格每桶 78.75 美
元，同比增加6.2%。

海外淨產量升16.9%
在第一季，中海油持續加大油氣勘
探開發力度，公司中國淨產量1.232億
桶油當量，升6.9%；海外淨產量5,690
萬桶油當量，升16.9%，主要來源圭亞
那和加拿大產量增加。王欣表明，有
信心達到全年淨產量7億至7.2億桶油
當量的目標。
談及股息分配，她透露，考慮派息
時要兼顧短中長期因素，公司持續投
入資本加大產量，成本也控制在良好
水平，淨利潤才能夠大幅增長，派息
會平衡未來資本支出及現金情況。季
內公司資本支出約290億元，同比上升
17.3%，主要原因是在建項目及調整井
工作量同比有所增加。
中海油昨收報19港元，升1.5%，成
交額11.33億港元。

中海油首季多賺逾兩成

穗開通跨境電商無人機配送

香港投資基金公會行政總裁黃王慈明昨表示，在新措施下
將有望滿足更多內地投資者投資需求，香港亦有望成為

全球基金經理人的首選管道。就ETF通，她希望未來可進一
步擴大產品覆蓋範圍，如允許 ETF投資不同地區股市、以及
納入固定收益等產品，有助內地投資者有效建立多元化投資
組合。

盼產品多元 覆蓋更多市場
她又指，目前仍未清楚ETF產品的實際擴充範圍，期望監

管機構釐清涉及人民幣櫃台股票的基金產品能否納入，暫時
難以估算新措施可吸納的資金規模。她亦希望可全面取消合
資格股票ETF的平均資產管理規模要求。
雖然是次各項放寬措施備受投資者期待，不過黃王慈明估
計是次放寬未必短期內納入很多新產品，因為目前ETF的主
要的投資標的仍是港股、大中華相關產品，然而內地投資者
本身已在大中華區配置大量資產，故他們未必傾向投資大中
華或香港市場等相關連度較高的產品。因此，她期望監管機
構不應再將ETF通局限於股票通的框架內，特別需要將產品

覆蓋範圍擴展至多幣種、環球股票及固定收益等產品種類，
才能配合投資者的多元化配置需求。

業界：資金回流內地ETF產品
貝萊德董事吳宇熙提到，近年內地ETF市場出現資金流

出，但過去兩個月已見到逆轉，資金均開始回流內地ETF產
品，包括在內地、香港、亞洲及美國掛牌的ETF。他又指，
目前機構投資者對投資ETF的接受程度愈來愈高，用作建立
投資組合的一部分，估計2030年全球ETF市場規模有機會升
至25萬億美元。
惠理基金ETF業務高級策略師趙善德透露，目前旗下只有

數隻基金產品符合滬深港通ETF資格，自從知道監管機構計
劃放寬限制後，正研究能否加入更多產品。他期望，當局在
未來3個月制訂落實細節時，能加入更多不同類型的產品，例
如固定收益及商品，為投資者提供更多選擇。他提到，雖然
過去兩年香港及內地市場氣氛不理想，但恒生指數及科技指
數ETF仍錄得極大規模淨流入，反映當前疲弱市況下，ETF
成為個股以外的投資選擇之一。

◆香港投資基金公會黃王慈明指，希望
ETF通未來可允許ETF投資不同地區股
市及納入固定收益等產品。

◆貝萊德吳宇熙表示，資金均開始回流
內地ETF產品，包括在內地、香港、亞
洲及美國掛牌的ETF。

◆惠理基金趙善德認為，當前疲弱市況
下，ETF 成為個股以外的投資選擇之
一。 香港文匯報記者涂穴 攝

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）4月24日上午，一輛搭載貨品的無
人機從廣州黃埔綜合保稅區跨境電商監
管中心二樓平台起飛，20分鐘後，貨品
順利送達13千米外的黃埔區至泰廣場
消費者手中。這是中國首票跨境電商進
口商品無人機直達配送業務，也標誌着
「黃埔綜保稅區監管中心──至泰廣
場」低空物流航線正式開通。

主要配送紅酒美妝護膚品
據介紹，當消費者在跨境電商快速

配送保稅直購店下單並經海關跨境電
商監管中心完成放行手續後，包裹在
海關人員監管下裝載至無人機，直接
從監管中心出發按設定路線在空中跨
越綜保區卡口，配送至綜保區外的跨
境電商保稅直購店消費者手中。海關
負責人介紹，本次開通的航線將主要
以紅酒、保健品、美妝護膚品、母嬰

產品運送為主，真正實現「極速配
送、下單立等收貨」。
廣州跨境通電子商務公司董事長翁
健苗表示，跨境電商業務應用於低空
飛行場景並實現綜合保稅區直接發
貨，可以避免到店、到家兩段陸路交
通距離長的影響，極大拓展保稅直購
業務的觸達範圍，將監管中心極速、
直達的配送業務輻射到更遠的投遞
櫃、保稅電商展示店或商圈內，便利
更多消費者及市民。

◆無人機起飛20分鐘後，貨品送達13
千米外的消費者手中。 受訪者供圖
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活動旨在推介區域優勢和人居環境，加強江門蓬江區與香港
房地產公司、房地產仲介機構的聯繫。蓬江區交流團先後

拜訪了香港嘉華集團、香港房地產代理業聯會、香港地產代理
商總會、中小企協會、香港兆益集團等商會協會和知名企業，
與眾多香港房地產專業人士共同研討，推動蓬江區主動融入粵
港澳大灣區，鼓勵香港鄉親回鄉置業、就業、創業。推介組還
出席了香港棠下同鄉會建會周年暨新屆會董會就職典禮，轄區
知名房企在現場設置了介紹展板，吸引眾多香港鄉親駐足諮
詢。
利錦波介紹指，近年來蓬江區立足市場，努力推動樓盤「走

出去」，人才「留下來」，讓廣大華僑以及其他購房客選擇江
門、選擇蓬江。因此蓬江區積極落實多項公積金便民惠民新政
策，扎實推進「人才倍增」工程，將蓬江區外、港澳等地的人
才納入人才住房配售範圍。與此同時，連續開展三期「名優房
企進園區」活動，通過政府搭建平台，強化市場供需對接，推
動各類人才安居蓬江。

香港房地產代理業聯會主席李景亮表示，蓬江區作為著名僑
鄉，一直以來與香港保持着血緣聯繫，往來交流頻繁密切，通
過這次交流，他看到蓬江區正着力打造大灣區一流營商環境，
希望有機會帶隊到蓬江區考察。
中小企協會會長彭華雄表示，蓬江區這幾年快速發展，城市
面貌日新月異，希望蓬江區能加大人居環境的宣傳力度，讓更
多香港同胞認識蓬江、投資蓬江。
是次來港推介的蓬江區政府代表包括江門蓬江區委統戰部常
務副部長劉壯昌、住建局黨組書記譚文勝、區委統戰部副部長
洪堃及區委統戰部港澳股股長陳瑞光；企業代表包括廣東駿景
灣地產集團執行董事馮永文、蓬江區錦富房地產開發公司總經
理王安泉、江門市海悅房地產投資集團董事總經理譚偉潮、江
門粵海置地有限公司副總經理徐江閩及行銷部行銷經理黃丹
豔。香港江門五邑僑聯聯誼會、香港江門五邑同鄉聯誼會理事
長伍偉圖，負責統籌蓬江區是次訪港計劃並全程陪同參與交
流，以發揮在港支持家鄉發展的義務。

香港貴州聯誼會、香港貴州商務促進會、香港貴州
文化交流基金、港區貴州政協委員聯誼會及香港黔青
會日前於上環信德中心會址，聯合舉辦香港黔籍社團
學習貫徹全國兩會精神座談會，邀請了貴州省委統戰
部副部長及貴州省社會主義學院（貴州中華文化學
院）黨組書記王芳一行，聯同主講嘉賓全國政協委
員、香港貴州文化交流基金創會主席程燕及香港立法
會議員、貴州政協常委、港區貴州政協委員聯誼會會
長陳月明，從不同的角度進行講解、分享和學習兩會
精神。
王芳強調，全省各級各部門各單位都要高度重視、

精心組織傳達學習貫徹習近平總書記重要講話和全國
兩會精神，要按照黨中央決策部署和省委工作安排，
結合地方人大工作實際，抓好學習宣傳貫徹，努力在
全面學習、全面把握、全面落實上下真功見實效。
會上，程燕及陳月明聯同香港貴州聯誼會榮譽會長

楊育清，香港貴州文化交流基金主席吳志良，香港貴

州商務促進會會長計豔莉，香港貴州文化交流基金秘
書長、貴州省政協委員蘇麗珍，香港黔青會常務副會
長曾濤，港區貴州省政協委員張玉書等從不同的角度
作出分享。他們表示，香港黔籍社團將一如既往地支
持特區政府依法施政，推動香港融入國家發展大局，
加強漳港兩地緊密合作，團結鄉親，為國家、為香
港、為家鄉的發展，作出新的和應有的貢獻。

本港於今年4月22日起管制即棄塑膠產品，旨在
推動源頭減廢、回收分類，以改善和保育香港的環
境。政府早前支持本港初創企業研發多款智能收回
機，以配合措施更有效實行。路邦獲得政府低碳綠
色科研基金支持，成功研發新型膠樽收回機，助市
民更快捷、便利回收膠樽，鼓勵大眾建立環保生活
態度和行為，培養源頭分類及減廢的生活習慣。
有別於傳統的收回機，路邦新型膠樽收回機能一
次性最多收集100個膠樽，收集後更能快速點算膠
樽數量。收回機同時設有條碼掃描系統，能有效分
辨不同不小、種類的膠樽，在機內分類存放。如收
回機檢測到有問題及不合規格的膠樽，便會立即退
回，減免回收後要人手分類、檢查的步驟，做到膠
樽回收全自動化。
立法會議員容海恩於早前到數碼港參觀考察，試
用路邦新型膠樽收回機。她表示，新型膠樽收回機
能快速點算數量，與傳統的膠樽收回機相比，節省

不少時間。她相信新型收回機有助推動市民源頭減
廢、回收分類，有助推動政府施政。惟現時本港的
收回機試點太少，她建議應進一步增加使用範圍，
由政府補貼初創企業收回機的部分營運開支，將機
器設置在政府部門、立法會、公共空間，甚至更多
本港商場，推動更多市民使用。

澳娛綜合度假股份有限公司日前（4月22日）宣布將於5月19日假澳門
東亞運動會體育館舉辦「慶祝澳門特別行政區成立二十五周年——澳娛綜
合呈獻五人足球友誼賽：葡萄牙傳奇對大灣區飛龍」友誼賽，澳門特別行
政區政府體育局局長潘永權、澳娛綜合常務董事何超鳳、澳門足球總會執
行委員會主席賴百齡，以及大灣區飛龍隊領隊陳百祥和陳志康出席了當天
的發布會，期間公布了多位國際知名葡萄牙傳奇球星，包括路爾斯·費高、
保連達、紐奴·高美斯、迪馬斯、文尼治、保辛華、泰阿高、埃爾德·保斯
迪加、列卡度·哥利斯馬等即將來澳，與來自粵港澳大灣區的足球名宿及香
港明星足球隊成員組成的球隊——大灣區飛龍切磋球技，連同一系列精彩
活動，展現澳門「旅遊＋體育」魅力。
何超鳳於致辭中表示，很高興邀請到葡萄牙的球壇名宿跟大灣區的足球
健將對壘，透過一場緊張刺激的球賽，祝賀澳門特區的銀禧誌慶。澳娛綜
合向來重視澳門的體育文化發展，藉推動「體育+旅遊」的模式，助力建
設特區「體育之城」，吸引和帶動更多國際旅客來澳。
潘永權致辭指，是次活動在濃厚的喜慶氛圍下將進一步加強澳門以至大
灣區與葡萄牙之間在體育領域上的聯繫和交流，期間可發揮體育盛事的聯
乘效應，帶動體育旅遊及相關行業的經濟增長。
友誼賽門票即日起於澳門售票網、香港Cityline、大麥網、Trip.com及上

葡京禮品廊公開發售，票價由188澳門元起。配合是次盛事，澳娛綜合更
特別推出住宿套票，讓世界各地球迷沉浸共樂。

江門蓬江區政府及房企代表在港推介人居環境
為搶抓「大橋經濟」及「黃金內

灣」歷史機遇，加速融入「大灣區1
小時經濟圈」，加快建設宜居宜業宜
遊的現代活力新城，江門蓬江區副區
長利錦波一行，與轄區多家知名房企
於4月18日至19日在港開展蓬江區
人居環境推介，進一步促進蓬江區房
地產市場融入粵港澳大灣區，實現良
性健康發展。
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◆ 路邦首席技術官麥騫譽（左三）及團隊工程師
向容海恩（右二）講解新型膠樽收回機。

◆

潘
永
權
（
中
）
、
何
超
鳳
（
左

二
）
、
賴
百
齡
（
右
二
）
、
陳
百
祥

（
左
一
）
及
陳
志
康
（
右
一
）
出
席
友

誼
賽
發
布
會
。

路邦成功研發新型膠樽收回機推動源頭減廢 香港黔籍社團分享學習貫徹全國兩會精神

◆主講嘉賓與香港黔籍社團成員在座談會上分享兩會
精神。

◆利錦波一行與轄區多家知名房企代表拜訪香港房地產代理業聯會。


